
Protokoll der Mitgliederversammlung (Jahreshauptversammlung) der  

„Aktiven Bürger/innen Cappel e.V.“ am 29.09.2022 

 
Ort:  Bürgerhaus Cappel 

Beginn:  18:00 Uhr 

Ende:  19:45 Uhr 

Protokoll:   Leo Bauer 
 

42 Teilnehmer/innen (siehe Anwesenheitsliste) 

 

TOP 1:  Begrüßung 

Der Vorsitzende Heinz Wahlers eröffnet die Mitgliederversammlung und zeigt sich erfreut 

über die große Teilnehmerzahl. 

TOP 2:  Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird ohne Gegenstimmen genehmigt. 

TOP 3:  Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Laut Vereinssatzung ist die Beschlussfähigkeit der Versammlung nicht an eine bestimmte 

Anwesenheitszahl der Mitglieder gebunden. Damit ist die heutige Mitgliederversammlung 

beschlussfähig. 

TOP 4:  Bericht des Vorstandes 

• Der Jahresbericht 2021 wurde als Anlage an die elektronische Einladung angehängt, er 

liegt bei der heutigen Versammlung auch aus. 

• Durch eine Schweigeminute gedenkt die Versammlung der verstorbenen Mitglieder. 

• Stefan Zoepffel, Barbara Voeth, Uwe Schulz und Leo Bauer wurden letztes Jahr neu in 

den Vorstand gewählt. 

• Auch im letzten und in diesem Jahr hat die Coronapandemie unser Vereinsleben stark 

beeinträchtigt. So musste das „Dankeschön-Essen“ für die ausgeschiedenen Vorstands-

mitglieder verschoben werden, die Weihnachtsfeier konnte nicht im gewohnten Rahmen 

stattfinden und viele Kurse wurden ausgesetzt. Als erste starteten in diesem Frühjahr die 

Outdoor-Gruppen (Wandern, Spazierengehen, Fahrradfahren, Boulespielen), die 

restlichen Gruppen folgten nach und nach. 

• Unser Verein wurde im Jahre 2012 gegründet. Die Feier zum 10-jährigen Bestehen 

konnte nicht wie geplant im Wissnerhof stattfinden, sondern musste – 

baustellenbedingt– auf den August-Bebel-Platz verschoben werden (27.8.2022). Das Fest 

war mit ca. 70 Teilnehmern/innen gut besucht, und es gab durchweg nur positive 

Rückmeldungen. Als Ehrengäste nahmen der Landrat Jens Womelsdorf, die Stadträtin 

Kirsten Dinnebier und Ortsvorsteher Peter Hesse, der sich auch aktiv im Backhaus 

engagiert hatte, am Fest teil. alle stellten in ihren Grußworten die große Bedeutung 

unseres Vereines für die Seniorenarbeit und für das soziale Miteinander in Cappel 

heraus. 

• Die Pflanzentauschbörse am 9. April war erfolgreich, es kamen ca. 60 Besucher. Die 

Spenden in Höhe von 248 EUR hat ABC an den Deutsch-Ukrainischen Verein OBOZ 



überwiesen. Die Oberhessische Presse wollte keinen Beitrag über diese Spendenaktion 

veröffentlichen. Heinz Wahlers schlägt vor, diese Pflanzentauschbörse evtl. jedes Jahr 

stattfinden zu lassen. 

• Anlässlich der 800-Jahrfeier organisierte die Stadt Marburg an Pfingsten auf der 

gesperrten Stadtautobahn ein „Tischlein-Deck-Dich“. Auch unser Verein nahm mit vielen 

Helfern daran teil. Nach einem stark verzögerten Anfang wegen organisatorischen 

Mängeln war der weitere Verlauf sehr erfreulich, unser Stand wurde gut besucht. 

ABC hat von der Stadt drei Biertischgarnituren gekauft, diese können von Vereinsmit-

gliedern ausgeliehen werden. 

• Eine bislang in Cappel unbekannte Gruppe hat im Sommer im Wissnerhof ein 

sogenanntes „Nachbarschaftsfest“ organisiert. Aus unserem Verein haben Heinz Wahlers 

und Peter Hesse (Ortsvorsteher) im Backhaus mitgeholfen. 

• Unser Verein nimmt auch weiterhin eine erfreuliche Entwicklung, wir haben jetzt 209 

Mitglieder (Stand 29.9.22). 

• Heinz Wahlers bedankt sich bei allen Mitgliedern für ihren Einsatz und ihre vielfältige 

Hilfe. 

 

TOP 5:  Bericht der Schatzmeisterin und der Kassenprüfer 

• Unsere Schatzmeisterin Reinhild Stein bekommt großes Lob vom Kassenprüfer Heinz-

Jürgen Stump. Die beiden Prüfer (H.-J. Stump und H.-F. Hofacker) fanden eine exzellent 

geführte Buchführung vor. 

• Reinhild Stein hatte Erfreuliches über die Vereinsfinanzen zu berichten.  

• Die wichtigsten Einnahmequellen waren die Mitgliedsbeiträge, die Zuwendung der Stadt 

Marburg und Spenden zugunsten der Flutopfer im Ahrtal 

Der größte Ausgabenposten war eine Spende an den Förderverein Seniorennetzwerk Bad 

Neuenahr. Unser Verein stockte die Spenden der Mitglieder noch um den Betrag der 

Mitgliedsbeiträge 2021 auf, sodass an die Flutopfer 5.000 € überwiesen werden konnte. 

• Die ev. Kirchengemeinde Cappel übergibt unserem Verein regelmäßig Einnahmen einer 

Kollekte. 

TOP 6: Beschluss der Mitgliederversammlung über die 2021 erfolgte Spende an das 

Seniorennetzwerk Bad Neuenahr-Ahrweiler 

Die Sparkasse Marburg-Biedenkopf hat moniert, dass der Vorstand nur über Einzelausgaben 

in Höhe von höchstens 3.000 € bestimmen kann, Beträge darüber muss die Mitglieder-

versammlung genehmigen.  

Heinz Wahlers stellt deshalb den Antrag, die Mitglieder mögen den Vorstand nachträglich 

ermächtigen, dem Seniorennetzwerk in Bad Neuenahr eine Spende in Höhe von 5.000 € zu 

überweisen. 

Der Antrag wird ohne Gegenstimmen angenommen. 

TOP 7: Aussprache und Entlastung 

Nachdem Ute Quast großen Dank an den Vorsitzenden und die übrigen Vorstandsmitglieder 

ausspricht, stimmen ihr die anwesenden Mitglieder durch Klatschen zu. Auch Frau Döringer-

Zährl bedankt sich im Namen des Repair-Cafés für die gute Zusammenarbeit mit ABC-Cappel. 



Auf Antrag von Henning Wassermann wird der Vorstand und die Schatzmeisterin einstimmig 

(unter Enthaltung der Betroffenen) entlastet. 

TOP 8:  Planung 2022/2023 

• Wegen der anhaltenden Coronapandemie können keine konkreten Planungen 

vorgenommen werden, Entscheidungen können situationsbedingt nur kurzfristig fallen. 

• Uwe Schulz regt an, neben der überwiegend mit E-Bikes fahrenden Radlergruppe eine 

zweite Gruppe zu etablieren, die nur mit reiner Muskelkraft, d.h. ohne E-Bikes fahren 

soll. Wetterabhängig wird er vermutlich noch im Oktober zu einer Fahrt aufrufen. 

• Am 15.10. findet in Cappel der Bewegungs- und Gesundheitstag statt, initiiert vom 

Fachdienst Soziale Leistungen der Stadt Marburg. Unser Verein wird sich mit 

verschiedenen Aktivitäten an diesem Tag beteiligen, angedacht sind Boulespielen auf der 

Sandfläche der KiTa am alten Rathaus, Falten von Papier-Frisbee-Scheiben, Backen von 

Kartoffelbrot oder Kartoffelplatz u.a. 

Spontan zur Mithilfe haben sich H. Vestweber, F. Gissel, A. Lauer, B. Voeth und L. 

Wahlers bereit erklärt. Weitere Helferinnen/Helfer sind gerne willkommen. 

• Reinhild Stein bittet die Anwesenden, öfters mal auf die vereinseigene Homepage zu 

sehen (www.abc-cappel.de) . Sie wird von Uwe Schulz vorbildlich gepflegt und ständig 

aktualisiert. 

• Heinz Wahlers hat zum 10-jährigen Bestehen unseres Vereines eine Power-Point-

Präsentation vorbereitet, die er zum großen Vergnügen der Anwesenden zeigt. 

 

TO 9:  Verschiedenes 

• Stefan Zoepffel wird die Gruppenleiterinnen und Gruppenleiter per Mail mit der Bitte 

anschreiben, dass sie ihre Termine melden sollen.  

• Als Ärztin appelliert Ute Quast an die anwesenden Mitglieder, sich gegen Grippe impfen 

zu lassen. 

• Alle anwesenden Mitglieder bekommen als Geschenk zum 10-jährigen Vereinsjubiläum 

eine sehr schön gestaltete Einkaufstasche aus Stoff mit dem Vereinsemblem. 

• Heinz Wahlers bedankt sich bei Anna Lauer, die als kleine Verköstigung mit Butter 

gefüllte Burgwaldkastanien mitgebracht hat. 

• Heinz Wahlers schließt um 19:45 Uhr die Versammlung und bedankt sich bei allen 

Anwesenden für ihr Kommen. 

 

gez.  Leo Bauer 

 

http://www.abc-cappel.de/

